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众议
今日烟台

C06

格微评论
中小学生本应

是早晨八九点钟的
太阳，如今却频频显
露出老气横秋的样
子，要知道这代人一
二十年之后将是中
国的栋梁。对于孩子

喊累喊困还不警醒起来，任意透支孩子的休息时
间，他们将来怎样挺起腰杆？

征稿启事
“奇山所”是本报新开的面向烟

台市民的评论专版，说咱烟台百姓的

事，拉咱烟台百姓的理，是百姓发言

的舞台，网友评说的天地。来稿邮件

地址：qlwbqss@163 .com，见报即付稿

酬。同时，为联系读者，开门办报，开

通QQ群：110841928，期待广大有兴趣的

读者和作者加入。

除了分清责任也别忘记服务

拿什么拯救
睡眠不足的孩子

┮毛旭松

漫画：宋晓霞
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隔苑菲菲

因居民楼内管道漏水，
桃花街 1 0 6号 1 2户居民从 9

月份至今不仅无法正常用
水，还面临给漏掉的4000吨
水埋单的情况 (本报曾于12

月12日C09版进行报道)。连
接居民家水表和总表之间
的管道漏水，造成水费损失
的事，在如今的老居民小区
里时常上演。水管理所当然
是全体居民承担，可因水管
损坏造成的水费损失该有
谁来负责，却成了件让居民
和自来水公司都头疼的事。

物品都有保质期，自来

水管也不例外。用了很多年，
难免有损坏的情况出现，老
小区水管漏水也就在情理之
中了。在自来水公司看来，总
水表和供水主管道才是他们
负责，其余部门应有物业和
业主承担。可在业主们心中，
家家户户都有个水表，收水
费时也按照家里的水表数来
计算，自家外的水管坏了，也
不能摊到自己头上。

如此一来，不光是漏掉
的水费大家不愿交，这修水
管的钱也往往要凑很久才能
交齐。在笔者看来，自来水及
相关设备是自来水公司提供
的一种商品，管道权属摆在
那儿，过了保修期后居民花
钱维修也是无可厚非。可相
应的，自来水公司方面在明

确责任的同时，也应就该商
品做好售后服务，比如提醒
居民水管使用年限，向居民
们普及水管权属等常识。

另外，从桃花街 1 0 6号
居民被告知管道漏水至今，
也有3个月的时间了。这3个
月以来，如果工作人员能够
迅速找到漏点，采取临时的
补救，恐怕就不会漏水这么
严重，为水费埋单也能相对
轻松。笔者认为，在类似的
漏水事件中，造成冲突的居
民和自来水公司虽然有各
自的立场，但若自来水公司
方面能从细节着手，本着真
正为居民服务的态度做好
供水工作，居民意见不统
一，收费、维修费难收的事
想必也会少一些吧。

蛤建筑洋了，特色没了；
城市大了，空间小了，人口多
了，交往少了。(广东省委书记
汪洋说，城市的道路虽然越
拓越宽，商店越来越豪华，但
交通拥堵却越来越严重，群众
日常生活越来越不方便。一些
亟待解决的与群众生活密切
相关的城中村、垃圾围城、住
房拥挤等“城市病”反而没有
得到有效解决。)

蛤我们是发展中国家，
我们要发展，我们要消除贫
困，我们要保护环境，该做的

我们都做了，我们已经做了，
你们还没有做到，你有什么
资格在这里讲这些道理给
我？！(中国代表团团长、国家
发展和改革委员会副主任解
振华在德班气候大会的全会
上发言，强烈批评西方国家拒
不履行已经做出的各项承诺)

蛤如果不做房奴，一线
城市的房奴家庭每年有10-
20万元可用做消费来拉动内
需，2000元一件的衬衫可买50
-100件、全家可不生火叫外
卖一年，可以送孩子到国外
较好的学校去接受更好的教
育、可以买十几份养老、医疗
保险确保生命安全，可以租
个店面自由创业、可以买上
千本书静心明智，但都被逼

买了房。(韩令国 地产评论
人)

蛤一定要抛弃急功近利的
办法……目前中国足球处于最
困难的时期，希望中国球迷要
有耐心，我们要先谋划好，踏实
的实施下去。理论上，我有10年
的时间，做好铺路石角色，中国
足球一定会有希望。(国家体育
总局副局长蔡振华)

蛤校医院属于计划经济
遗留，资金上捉襟见肘，又位
于监管真空，且因为人事上
无主导权而逐渐成为校方家
属安置地，高校医疗事故的
频发也因此而显得不可避
免。(某网站称医疗事故频发
的大学校医院，已经成为了
一个十分尴尬的存在)

据中国青少年研究中心今
年发布的《中国少年儿童十年发
展状况研究报告》表明，近年来，
我国中小学生睡眠时间持续减
少，其中近八成睡眠不足。报告
显示，2010年，中小学生在学习日
的平均睡眠为7小时37分，比2005

年减少了1小时22分，在周末的平
均睡眠为7小时49分，比2005年减
少了1小时47分。(12月12日 《新
京报》)

大概每个人都体验过困意
来袭却不得睡的难受劲，自不必
说背负沉重课业负担的十几岁
孩子，升学压力迫使其牺牲休息
时间，上紧发条努力提高学习成
绩。孩子睡眠不足再加上有心理

负担，成绩未必会有提高，身体
倒是可能先垮下来。

平日常见背着大书包，提着
小提琴穿梭在各辅导班之间的
孩子，双休日不得闲，甚至比上
学时还忙碌。家长们望子成龙望
女成凤，从奥数到钢琴，从书法
到舞蹈，恨不得孩子十项全能。
这种急切的心情可以理解，但畸
形的期待很可能是压垮骆驼的
最后一根稻草。

睡眠不足容易导致肥胖，反
应迟钝，学习效率不高，随之而
来的是身体素质的降低。有媒体
曾报道广东某小学学生跑完四
百米，便累得气喘吁吁，躺得七
零八落，此事曾引起社会的广泛

关注。整日坐在教室内埋头苦读
忽视体育运动，甚至每周仅有的
几节体育课也被别的科目挤占。
需要注意的是中小学生身体素
质的滑坡并非个案，可以说是从
城市到乡村，中国中小学的通
病。

呼吁多年的德智体美劳全
面发展收效甚微，一考定终身的
前提下唯以分数论英雄。诚如国
家教育咨询委员会委员杨东平
所说，应试教育和择校热是中国
基础教育领域的两大痼疾。想考
入重点中学，享受高品质教育，
学生只能付出更多的学习时间，
考取更多的分数。同样，奥数、特
长等加分举措也让家长迫不及

待地送孩子进特长班。
国家也在努力扭转学生睡

眠不足的状况，采取调整学校作
息时间，减少学生课后作业量等
措施为学生减负。但有限的重点
学校名额，严峻的就业压力横亘
在老师、家长、学生面前，减负不
光是教育单方面需要改进的，更
是整个社会需要重新审视的议
题。

中小学生本应是早晨八九点
钟的太阳，如今却频频显露出老
气横秋的样子，要知道这代人一
二十年之后将是中国的栋梁。对
于孩子喊累喊困还不警醒起来，
任意透支孩子的休息时间，他们
将来怎样挺起腰杆？

新闻：12月11日，国务院法
制办公布《校车安全条例 (草案
征求意见稿)》。意见稿强调，校
车享有优先通行权，不避让校
车的车辆可由公安机关交通管
理部门处500元以下的罚款。校
车超载将从重处罚。此次意见
稿明确校车的责任主体由县级
以上的地方政府承担。(《京华时
报》 12月12日)

微评：没有校车，哪来的校
车安全，校车普及了更重要。

新闻：近日，有网友发微博
质疑工程院新晋院士谢剑平院
士资格，指其研究“烟草减害”
实为高效杀人。国家控烟办主
任杨功焕也表示谢剑平的当选
是科学界的耻辱，其研究成果
会误导公众，帮助烟草企业卖
烟。工程院副院长旭日干回应
质疑，称谢剑平当选“自有其道
理”。(《京华时报》 12月12日)

微评：谢院士当然不是一
个人在战斗，烟草可是专卖，当
选当然是“自有其道理”的。

新闻：1 2月 1 1日，据河南
“天价过路费案”被告时军锋的
辩护律师王永杰透露，该案定
于12月15日上午开庭。王永杰
称“天价过路费案”起诉书里指
控的案情与之前并无变化，但
是指控犯罪的数额与原审的数
额有了巨大变化。原审的指控
数额是368万，而起诉书的数额
变成了49 . 23万。(《新快报》 12

月12日)

微评：这数字咋缩水这么
大呢？

新闻：北京市民李先生称，
近日他在居住地附近的菜市场
买了一块猪肉，放在家里半夜
发出蓝光。对此，出售该猪肉的
摊贩称其所售肉都是从正规屠
宰场批发而来，且都已检疫合
格。检疫部门称发光猪肉很可
能是生猪在饲养环节即被喂食
过含磷过量的饲料，也可能是
感染了荧光菌。(《新京报》 12

月12日)

微评：多买几斤就可以挂
天花板上当灯用了。

新闻：去年开始，北京市海
淀区一名在逃人员被警方在网
上被通缉。然而在通缉期间，这
个逃犯居然通过北京市羊坊店
街道办事处的低保复审，享受
每月上千元的低保待遇。北京
羊坊店派出所的民警付培锋和
案件受害人多次找到发放低保
的街道民政科，要求撤销在逃
人员的低保，却被告知要先抓
到通缉人员才能撤销。无奈的
受害人戏称，低保部门是“为在
逃人员解决后顾之忧”。(中国广
播网 12月12日)

微评：我们相信，经过报道
后，逃犯的低保很快会被取消。
但我们担心的是，纠正错误很
容易，但把低保交给这样的单
位审核和发放，公平公正又如
何来保证呢？

新闻：最近不少影迷在微博
上晒出了影院出具的手写电影
票。片方质疑影院涉嫌用手写票
来偷取票房。记者调查发现，类似

“偷票房”的现象在全国各地已不
是第一次，它在电影圈由来已久，
成了行业内的潜规则，也成了很
多电影出品人的隐痛。(中国广播
网 12月12日)

微评：偷票房，只不过是在
制造中国电影市场的泡沫和虚
假繁荣，最终只能成为电影业
发展的“绊脚石”。

新闻：近日，成都警方公布
了17种小偷的“踩点符号”。×
代表“计划行动”，◇代表“无人
居 住 ”，波 浪 线 代 表“ 小 心 恶
狗”，长方形加斜杠线代表“已
经偷过了”。警方提醒市民留意
盗窃暗语，发现符号立即报警
并尽快清除。(北京晨报》 12月
10日)

微评：小偷留“暗号”，我们
怎么办？

关键词：两秒绿灯

在重庆市沙坪坝都市花园
一十字路口，有一个重庆最短时
间的红绿灯，这里红灯时间是84

秒，绿灯时间竟然只有区区两
秒！只有两秒的绿灯，是不是会
让驾驶员们手忙脚乱？长期在山
城陡坡上行驶的驾驶员纷纷表
示很淡定，两秒？够了！
@白加黑：两秒绿灯你得抢，

马路变成竞技场。一次只容一车
过。不知何人高智商，设此绿灯
当路障？
@勤劳的千里眼：两秒绿灯，

公共管理失灵的最好表征。
@杨文龙丨Scott：红绿灯本来

是防止交通事故，疏导交通的工
具，但这绿灯时间只会增加交通压
力，交管部门疏于监管，现在交通
治堵已经成为城市的首要责任，如
此“闹剧”真是给城市“添堵”。

关键词：年终总结

又到了年底，很多单位开始
让大家写年终总结。最近在网
上，更是有人公然叫卖年终总结
的所谓标准版和终极版，更有专
业写手可以代劳。

@流言流语：一年的工作要
浓缩到几张纸上，还要写出新
意，愁坏不少人。于是，一个新职
业悄然兴起：代写年终总结。但
为什么就不能换种形式，把年终
总结搞得务实一些？
@火蓝火山：年终总结变成

“年终纠结”，曾有一篇《年终总
结黄金秘笈》火爆网络，其中提
出四大要点，其中三点都是务虚
的：其一，篇幅要够长。其二，套
话不可少。其三，大量留白。说句
实在话，这年终总结的写法真该
改改了，要不然，领导与下属一
起玩虚的，有意思吗？

关键词：
阿内尔卡加盟申花

法国前锋尼古拉·塞巴斯蒂
昂·阿内尔卡将于2012年1月冬
季转会窗口开启后正式加盟上
海申花，合同为期两年，据传年
薪上亿元。
@蜗牛战士：签约一个阿内卡

尔，支付的一年工资足够一些球队
10年的开销了。发展中国足球，把
职业球员、职业俱乐部的数量提上
去岂不是更有利。用一个球员提高
一支球队的战斗力，可能吗？
@卡卡是条狗：外援来了，年

轻球员还有机会吗？把他们耽误
了，还怎么谈中国足球的未来。

12月8日，中国工程院公布54名新当选的院士名单，政府高官或曾经任职的高官全部落
选。此外，企业高管仅存3人当选，为中石油原副总裁胡文瑞、神华集团总经理张玉卓、南车株
洲电力机车研究所总经理丁荣军。(《北京晨报》)
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